

Anuncia reunión con Comisión de Presupuesto

# Defenderá Taddei bolsa para elección

Niega 'ocurrencia' para la definición de presupuesto previsto para 2025

REFORMA / STAFF

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, afirmó ayer que defenderá ante el Congreso el techo presupuestal de 13 mil 205 millones de pesos propuesto por el Consejo General para la realización de los comicios judiciales del año próximo.

La consejera indicó que entre el jueves y el viernes se reunirá con la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados para entablar un diálogo y exponer las partes técnicas y operativas del proceso electoral que debe considerar el Legislativo.

“Defenderemos el presupuesto a cabalidad, explicando puntualmente todas las partes técnicas y operativas que se tienen que considerar y defenderemos hasta el último minuto el presupuesto”, sostuvo en conferencia.

Añadió que ha existido un diálogo, por lo que espera su comprensión al tratarse de unas elecciones inéditas en la historia del País.

A unos días del análisis, discusión y posterior aprobación del Presupuesto en la Cámara Baja, Taddei indicó que el Instituto está a tiempo de entablar este diálogo con la Comisión de Presupuesto del Congreso “las horas que sean necesarias”.

Adelantó que presentará de forma detallada todo lo necesario para llevar a cabo el proceso electoral previsto para el 1 de junio de 2025, incluida la logística, renta de vehículos, trabajo en campo, personal, trabajo a nivel nacional, capacitación y urnas, entre otros aspectos.

“Tenemos que ser tan claros con la Comisión del Presupuesto de cómo se instala



La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, defendió en rueda de prensa los más de 13 mil millones de pesos solicitados para la elección judicial.

## Perfilan gastos

El Consejo General del INE aprobó el pasado 4 de noviembre el presupuesto para la elección judicial del próximo año.

- Avaló una iniciativa “precautoria” de 13 mil 205 millones de pesos.
- Definió 5 mil 833 millones de pesos para contratar empleados temporales.
- Señaló la necesidad de 61 mil 243 plazas transitorias para capacitación.
- En los comicios se prevé instalar más de 172 mil casillas.
- El presupuesto contempla 4 mil 326 millones para servicios generales
- La solicitud incluye mil 113 millones para materiales y suministros.

una casilla, qué tiene adentro una casilla, cuáles son los tiempos que tenemos antes y qué tenemos que ir previendo en toda la logística a nivel nacional”, abundó.

“Hay traslados, por lo tanto, hay renta de vehículos; hay trabajo de campo, por lo tanto hay gastos de campo; hay personal que se tiene que contratar, por lo tanto, hay presupuesto para el Capítulo Mil del Instituto en este proyecto, y estoy hablando de cantidades enormes”.

Taddei dijo que “el presupuesto no está basado en ninguna ocurrencia”, pues se requiere pensar en la dimensión del territorio nacional.

A principios de noviembre, el Consejo General del

INE aprobó un presupuesto precautorio de 13 mil 205 millones de pesos para la realización de los comicios.

En una reunión realizada el pasado 19 de noviembre, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, le planteó a Taddei la necesidad de reducir el presupuesto de la elección prevista para junio de 2025 como parte de la reforma al Poder Judicial impulsada por el Gobierno federal.

Tras la petición de los recursos para los comicios judiciales en el presupuesto del INE para el año próximo, los morenistas han solicitado bajar el monto en al menos la mitad.

## Niegan freno a ‘regalazo’

VÍCTOR FUENTES

El Ministro Jorge Pardo Rebolledo rechazó ayer suspender la reforma que otorgó facultades a la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, para nombrar unilateralmente a los principales funcionarios y operar con ellos múltiples actividades del órgano.

Pardo admitió a trámite una controversia constitucional promovida por consejeros del INE que impugnan la reforma del pasado 14 de octubre a los artículos 45 y 48 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGPE).

Sin embargo, el Ministro negó la suspensión solicitada por los inconformes.

La reforma al artículo 45 quitó al Consejo General del INE la facultad de aprobar los nombramientos de Direcciones Ejecutivas, que ahora Taddei puede realizar por su cuenta.

# “Todo cuesta”; defenderé solicitud para elección de juzgadores: Taddei

## El Instituto Electoral asume la “gran responsabilidad” de sacar el proceso

**FABIOLA MARTÍNEZ  
Y LILIAN HERNÁNDEZ**

“Todo cuesta”, dijo Guadalupe Taddei, presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), al anunciar que en la mesa con los legisladores defenderá el proyecto presupuestal de 13 mil 205 millones de pesos para la elección judicial.

Luego de que el Poder Legislativo negó al INE la prórroga de 90 días

para la realización de estos comicios extraordinarios, programados para el primero de junio de 2025, Taddei declaró que el órgano a su cargo asume esta “gran responsabilidad para sacar en tiempo y forma” la elección de jueces, magistrados y ministros.

En conferencia de prensa, se le preguntó sobre la viabilidad de que puedan realizar el proceso con la mitad del dinero solicitado. Respondió que defenderán “a cabalidad” y hasta el último minuto todas las

partes técnicas y operativas del presupuesto.

—¿Les alcanzaría con la mitad? — se le insistió.

—No, creo que no hay que adelantar ni prejuzgar. Habremos de hacer todos los trabajos necesarios con la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, a ver hasta dónde llegamos en la defensa con ellos, y con el entendimiento, el diálogo.

Taddei dijo que hasta el momento hay “sana coordinación, buen diálogo”, y confió en que cuando hablen en detalle del tema “habrán de ser comprensivos”.

Señaló que este análisis será intensivo a partir de este jueves o viernes, tanto con la Comisión de Presupues-

to de San Lázaro como con el Consejo de la Judicatura — que debe entregarle en diciembre la información relativa a las vacantes y a la geografía judicial— y los comités de evaluación de los tres poderes de la Unión.

En la explicación que darán se incluyen los costos específicos de cada parte del proceso.

“Cuando nosotros llegamos a la casilla y hay un personal que nos dice: ‘bienvenido’, ese personal está contratado por el instituto. Hay otro que te dice: ‘aquí usted se puede identificar... la lista nominal’, tiene un costo.

“Y otro señala: ‘tenga, esta es la boleta en la que usted tiene derecho a emitir su voto’; eso tiene un costo.

Cuando te entregan la crayola para la firma, tiene un costo. Cuando te acercas a donde está la mampara, la mampara tiene un costo. Tu ves las sillas de los funcionarios de mesa directiva de casilla, cuestan. Las mesas cuestan, es decir, absolutamente todo lo que hay en una casilla, y eso es lo que vemos los ciudadanos, más lo que está detrás.

“Todo absolutamente (cuesta). Eso es defender el presupuesto, porque no está basado en absolutamente ninguna ocurrencia, sino en las obligaciones que la ley nos establece.”

Mientras, en sesión de consejo, el INE aprobó ayer los lineamientos y el modelo de operación para el voto anticipado, así como el sufragio de personas en prisión preventiva para las elecciones municipales de Veracruz y Durango, que se realizarán igualmente el primero de junio.

También se presentó un nuevo informe sobre la situación presupuestal de organismos locales electorales.